

Dans l'urgence de la pandémie mondiale de la Covid-19, un protocole d'enquête nécessitant la création d'une application web mobile a été conçu afin de recueillir les vécus individuels face à cette situation sanitaire et aux expériences de mobilités contraintes dans deux pays africains le Cameroun et la Guinée. Dans cette intervention, nous proposons d'analyser, d'un point de vue réflexif, les différents facteurs qui sont intervenus dans le processus : qu'ils soient d'ordre organisationnel, administratif, technique, financier et scientifique. Par ailleurs, nous avons finalement pu initier une enquête in situ, qui n'était pas prévue au départ, sur l'utilisation de la web application mobile par les usagers camerounais. L'objectif de cet article relève d'abord de questionnements d'ordre méthodologique mais aussi épistémologique au sujet des nombreux enjeux et défis pour mener une recherche en anthropologie en temps de pandémie avec des outils numériques dans deux pays africains.